

Dielsdorfer Schützen in ruhigen Gewässern

Paula Meier (Niederweningen) Ehrenmitglied

wht. Der Bezirksschützenverband Dielsdorf (BSVD) blickt auf eine ruhige und zufriedenstellende Schiesssaison 2015 zurück. An der von Präsident Manfred von Allmen (Niederhasli) geleiteten Delegiertenversammlung in der Mehrzweckhalle „Eichi“ in Niederglatt konnten 100 Delegierte aus allen Bezirksvereinen (21 Gewehr und sieben Pistole) sowie geladene Gäste von einem sehr gut funktionierenden Bezirksvorstand und der erfolgreichen Abwicklung des gesamten Jahresprogramms Kenntnis nehmen. Vreni Buchmann (Pistolenschützen Niederglatt) und Stefan Volkart (SV Windlach) wurden neu in den Vorstand gewählt, während Paula Meier (FS Niederweningen) nach ihrem Rücktritt zum Ehrenmitglied ernannt wurde. Zum musikalischen Versammlungsauftritt spielte der Musikverein Harmonie Niederglatt unter der Leitung von Giuseppe Murena.

Die 144. Jahresversammlung der Dielsdorfer Bezirksschützen verlief einmal mehr in harmonischen Rahmen. Die durchwegs einstimmigen Entscheide bei den Abstimmungen und bei der Genehmigung der verschiedenen Jahresberichte waren eine deutliche Bescheinigung für die vorzügliche Arbeit der „Bezirksschützen-Regierung“. Dazu gehörte auch die Jahresrechnung 2015, die bei einem Umsatz von rund 13'000 Franken ausgeglichen abschloss und damit ein unverändertes Vermögen in der Höhe von rund 41'000 Franken ausweist.

Leider musste der Vorstand aber auch von den weiterhin rückläufigen Mitglieder- und Teilnehmerzahlen in einigen Statistiken Kenntnis nehmen. Erfreulicherweise knapp gehalten werden konnten dagegen die Beteiligungen am Jungschützentag und am Jugendschiessen.

Ein Ehren- und zwei neue Vorstandsmitglieder

Nach neun Jahren Vorstandstätigkeit (zuletzt als Chefin Feldschiessen und Gruppenmeisterschaft 300m) ist Paula Meier zurückgetreten. Sie wurde für ihre erfolgreichen und verdienstvollen Aktivitäten unter grossem Applaus zum Ehrenmitglied ernannt und durfte dafür ein Geschenk entgegennehmen.

An ihrer Stelle wurde Stefan Volkart in den Vorstand gewählt und im Zusammenhang mit dem weiterführenden Ablösungsprozess wählte die Versammlung zusätzlich Vreni Buchmann (PS Niederglatt) in die Verbandsleitung. Stefan Volkart, 40jährig, ist als Software-Entwickler in der EDV tätig und bringt als Aktuar im Schiessverein Windlach eine bereits mehrjährige Vorstandserfahrung mit, während Vreni Buchmann bisher vor allem als aktive Matchschützin bei den Pistolenschützen Niederglatt in Erscheinung trat.

Matchschützen glänzten

In den weiteren Blickpunkten standen traditionsgemäss die Ehrungen von verdienstvollen Funktionären und Auszeichnung der erfolgreichen Schützen. Vor allem die Matchschützen sorgten im vergangenen Jahr mit hervorragenden Leistungen und ausgezeichneten Resultaten für Schlagzeilen auf kantonaler und nationaler Stufe. An den Zürcher Matchmeisterschaften gewannen Michael Merki (Schöffliisdorf) auf 300m und Renato Kissling (Niederglatt) Pistole 25m die

Meistertitel, während die Pistolenschützen Benjamin Stern, Thomas Huber und Heinrich Schellenberg auf die 10m-Distanz triumpfierten und Nadia Wirth (Bachs) Silber mit dem Luftgewehr gewann. Schliesslich holte Michael Merki an den Schweizermeisterschaften in Thun noch eine Bronzemedaille auf 50 m (Liegend Senioren) ins Wehntal.

Auf Stufe Bezirk war in der Sparte Pistole mit fünf ersten Plätzen einmal mehr Renato Kissling das Mass aller Dinge: Er wurde Bezirksmeister und sicherte sich daneben noch die Matchmeisterschaften Freipistole 50m, Sportpistole 25m, Standardpistole 25m und die Klappscheibenmeisterschaft 10m.

Im Gewehrschiessen 300m gewann Michael Merki die Matchmeisterschaften Standardgewehr 2- und 3-Stellungen, währende Hansruedi Eberhard (SSVS Niederhasli) in der Bezirksmeisterschaft auf 300m erfolgreich war.

Feldmeisterschafts- und Stapfermedaillen

Schliesslich durften Markus Hegg (SV Boppelsen), Hansruedi Spillmann (SV Dällikon), Jakob Flückiger (SG Oberglatt), Andy Wolfensberger (SG Regensdorf-Watt, Werner Hirt (SV Schöfflisdorf) und Robert Meier (SV Sünikon) – im Gewehrschiessen 300m – sowie die Pistolenschützen Werner Meier (PSV v. der Lägern Dielsdorf) und Stefan Schindler (PS Rümlang) für je 32 Anerkennungskarten (Obligatorisch und Feldschiessen) die 4. Kantonale Feldmeisterschafts-Auszeichnung entgegennehmen.

Ungemindert heiss begehrt ist die „Stapfermedaille“, die Auszeichnung im Zürcher Schiesssportverband (ZHSV) welche man für nur ganz besonders gute Resultate beim Eidgenössischen Feldschiessen (Pistole 25/50 und Gewehr 300m) erhält. Die Medaille kann von einem Schützen nur einmal gewonnen werden. 2015 waren erfolgreich: Hansruedi Eberhard (SSVS Niederhasli), Mario Huber (SV Dänikon-Hüttikon und Cédric Galli (SV v.d.Lägern Schleinikon (mit 14 Jahren der jüngste Gewinner im Kanton) auf 300m sowie Daniel Greninger (PSV v. Furttal Regendorf) mit der Pistole.

Verdiente Funktionäre

Für jahrelange verdienstvolle und ehrenamtliche Tätigkeiten im Schiesswesen wurden Reto Dreier (PSV v. Furttal-Regensdorf), Beat Meyer (SSVS Niederhasli) und Dietrich Ries (PSV v. Furttal Regensdorf) mit Verdienstmedaillen des Schweizer Schiesssportverbandes (SSV) ausgezeichnet. Ehrenmedaillen des Zürcher Schiesssportverbandes (ZHSV) erhalten Ruth und Wilfried Weber (SSVS Niederhasli), sie werden an der Kantonalen Delegiertenversammlung geehrt. Schliesslich konnte eine Schützin und neun Schützen mit Ehrenurkunden in den Veteranenstand aufgenommen werden, was der Dielsdorfer Veteranen-Präsident Jakob Utzinger unverzüglich zum Anlass nahm, die nun „ältere Schützengarde“ zum Beitritt in den Veteranenverband zu ermuntern.

Prominente Gäste

Es gehört zu den Gewohnheiten dass jeweils einige geladene Gäste der Bezirksschützen-Jahresversammlung beiwohnen. Die Grussbotschaft der Niederglatter Behörde überbrachte Gemeinderätin Rita Ammann, seit sechs Jahren im Ressort Sicherheit tätig. Das sportliche Schiessen sei zeitgemäss und erfordere Konzentration und Ausdauer, sagte sie. Ihr Vater sei zwar ein begeisterter

Armbrutschütze gewesen, sie selber sei deswegen aber nicht speziell vorbelastet. Ihre schiesssportlichen Erfahrungen beschränkten sich lediglich auf die Ratsherren- und Behördeschiessen. Weiters verfolgten Nationalrätin Barbara Steinemann (Watt), Kantonsrat Christian Müller (Sünikon), der Eidgenössische Schiessoffizier (ESO) Franz Walker (Dietlikon) und Stefan Guggisberg, Präsident des Nachbarverbandes Bülach die von den Niederglatter Schützen mit OK-Chef Peter Hofstetter ausgezeichnet organisierte Delegiertenversammlung.



Die neuen Veteranen



Die Gewinner der Stalkermedaillen (vl) Hansueli Eberhard (SSVS Niederhasli), Daniel Geminger (PSV v. Furttal Regensburg), Mario Huber (SV Dänikon-Hüttikon), Cédric Galli (SV v.d. Lägern Schleinikon)



Verdienstmedaillen SSV erhielten (vl) Reto Dreier (PSV v. Furttal Regensdorf), Beat Meyer (SSVS Niederhasli), Res Dietrich (PSV v. Furttal Regensdorf)



Der neue Vorstand: (Stehend vl) Christian Spycher, Daniel Stucki, Stephan Volkart (neu), Vreni Buchmann (neu), Michael Merki, Stephan Vontobel) – (sitzend vl) Monika Schwenk), Manfred Von Allmen (Präsident), Thomas Plöntzke, Kurt Schlatter.



Präsident Von Allmen mit dem neuen Ehrenmitglied Paula Meier